

Juana Martínez Reséndiz

Nací el 8 de febrero de 1969, dedicada a la academia y con vocación de servicio, me identifico como educadora y académica comprometida en la formación de recursos humanos en licenciatura y en posgrado en las áreas de conocimiento en Ciencias Sociales y las Humanidades. Profesora investigadora Titular C, en el Departamento de Teoría y Análisis de la División de CyAD UAM-Xochimilco, Investigadora nivel 1 del SNI. Coordino la Maestría en Ciencias y Artes para el Diseño a partir de septiembre de 2019. Participo en actividades de gestión académica como asesora e integrante de comisiones en el Consejo Divisional de CyAD, en Rectoría de la Unidad Xochimilco y en Rectoría General. Por más de ocho años de manera ininterrumpida ejerzo mis actividades como profesora e investigadora aplicó el aprendizaje significativo e interdisciplinario con base en el sistema modular de la Unidad Xochimilco. En el Tronco Intermedio en la licenciatura en Planeación Territorial he sido coordinadora del Taller de Investigación y Diseño, en los programas de maestría y doctorado en CyAD, imparto los Seminarios Tutorial y de Teoría del Área Investigación y Gestión Territorial y en el doctorado el Seminario de Teoría del Área Conservación del Patrimonio Cultural.

Mi trayectoria es de poco más de 25 años, egrese como Diseñadora de los Asentamientos Humanos (ahora Planeación Territorial), curse la Maestría en Estudios Regionales en el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora y el Doctorado en Urbanismo en la Facultad de Arquitectura, UNAM, espacios de formación interdisciplinaria que me permitieron adquirir conocimientos para desarrollar investigaciones centradas en atender problemáticas sociales con un enfoque crítico y propositivo. Realice dos estancias posdoctorales, en la UNAM (2013-2014) y en la Maestría en CyAD (2014-2015). En la formación de recursos humanos participo en la dirección de tesis de licenciatura en la UNAM y en el posgrado de Ciencias y Artes para el Diseño (10 tesis concluidas y 5 en proceso). Colaboración en 11 investigaciones colectivas con financiamiento externo en ciencia básica y de frontera, coordinación de 23 eventos nacionales e internacionales, ponente en más de 60 eventos nacionales e internacionales de difusión y especializados en mi campo de conocimiento. Coautora de dos libros y autora de 8 artículos y 12 capítulos en libros científicos.

La solidez de investigación se demuestra en los trabajos colaborativos y en dos proyectos individuales: Jóvenes y Metrópoli: Movilidad territorial y diversidad cultural (2018-2019) y, en la investigación en curso: Jóvenes skater en Ciudad Deportiva, 2022-2025. Trabajo colaborativamente con investigadores de la UAM y de otras universidades, formó parte del Cuerpo Académico "Sujetos y prácticas de apropiación y significación del territorio", de la Red de Investigadores de Diseño, Universidad de Palermo, Argentina y de la Red de Investigación Derechos Humanos y Planeación, conformada por las 5 unidades de la UAM.